

Fecha 31.05.2010	Sección Primera-Opinión	Página 25
---------------------	----------------------------	--------------

FRENTE POLÍTICOS

I Impresionante y emotiva resultó la ceremonia republicana para trasladar los restos de **12** caudillos insurgentes, encabezados por **Miguel Hidalgo** y **José María Morelos**, del mausoleo de la Columna de la Independencia al Museo Nacional de Historia, en el Castillo de Chapultepec. Los capitalinos presenciaron un acto con los máximos honores militares. Fue tal el espíritu patrio que los ciudadanos aplaudieron y gritaron "¡México!, ¡México!", para callar a los del SME, que se colaron y lanzaron consignas. Ni modo, sólo hay que preguntarle a **AMLO** si a los mexicanos les gusta que se denigre a las instituciones de la patria.

II El arribo de **Emilio Gamboa** a la CNOP despertó la carrera por la dirigencia nacional del PRI. Los cercanos a don **Emilio** dicen que él es el más seguro para quedarse en el lugar de **Beatriz Paredes**; evidentemente, el camino no estará a salvo de obstáculos. **Fidel Herrera** y **Ulises Ruiz**, gobernadores salientes de Veracruz y Oaxaca, también levantaron la mano. Dicen los integrantes de la élite priista que la pelea será cerrada entre **Herrera** y **Gamboa**, porque el primero tiene el respaldo de **Paredes** y el segundo de todo un grupo de priistas de primera línea.

III En Puebla corre como agua que este lunes el candidato de la alianza PAN-PRD, **Rafael Moreno Valle**, o alguien de sus compañeros de campaña, harán pública una encuesta en la cual aventaja con cuatro puntos al priista **Javier López Zavala**. Dicen en el equipo de los blanquiazul-negro-amarillos que el golpe mediático que sufrió la semana pasada, por su paso en el

gobierno priista de **Melquiades Morales**, lo victimizó y ahora nadie lo para rumbo a la gubernatura, aunque, en la casa de enfrente, en el PRI, alegan que la encuestadora de **Moreno Valle** es *patito*.

IV Por cierto, lo que preocupa a la clase política en Puebla es la versión de que también este lunes el equipo de **Moreno Valle** presentará un recurso ante las autoridades electorales de la entidad para que se autorice un segundo debate entre los candidatos. La preocupación surge porque dicen que ese aspirante ha pedido al PAN nacional, e incluso a algunos integrantes del gabinete, que lo ayuden a presionar a los magistrados del TEPJF, donde prevé que llegará su petición, a fin de que aprueben lo solicitado. Dicen que si ahora, cuando apenas es candidato, quiere inmiscuirse así en la vida de otras instituciones, se imaginan qué sucederá si es gobernador, pues se le dirá adiós a la división de poderes.

V En Sinaloa, **Jesús Vizcarra** y **Mario López Valdez**, quienes se disputan la gubernatura, se han dedicado a utilizar las nuevas tecnologías de la información para avanzar electoralmente. Desde la tarde del martes pasado, una vez concluido el primer debate entre ellos, los celulares de los sinaloenses comenzaron a recibir mensajes de cada candidato con el fin de apuntalar sus líneas de campaña y asegurar que habían ganado la discusión. Todavía ayer en la tarde, los mensajes llegaban con frecuencia a los usuarios de telefonía móvil, sin importar la compañía operadora.

VI El Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial (IMPI) hará público que se concede la denominación de origen al chile habanero de la península de Yucatán, con lo cual se va a proteger a este vegetal de las llamadas copias orientales que le han quitado mercado en Europa. Quizás esta noticia mejore el mal sabor de boca que **Ivonne Ortega** dejó en los yucatecos después de su abierta intromisión en los comicios locales.

